
Se inicia la Serie Final de Soft-Ball Cervecera
Las Directivas del Club BAM 

y del Sindicato así como también 
la Junta Organizadora de la Liga 
Interna de Soít-Ball Cervecera 
han dado todos los pasos nece
sarios para celebrar la serie fi
nal por el Campeonato de 1951.

Los equipos que irán a esta se
rie son el Cerveza Balboa gana 
dor de la primera vuelta dirigido 
por Salvador Jiménez y el H. B. 
ganador de la segunda vuelta, 
dirigido por Guillermo Mata. Am
bos conjuntos han estado practi
cando durante el curso de esta 
semana y todo parece indicar 
que todos los juegos de la serie 
serán reñidos.

Por otra parte los fanáticos de 
este deporte están esperando an
siosos el rompimiento de las hos
tilidades para llenar de bote en 
bote las graderías del Campo de 
Pasadena.

En columna aparte damos la 
fecha y los detalles de este for
midable acontecimiento.

Cumpleaños
El martes 17 de Abril llegó a la 

florida edad de 15 años la sim
pática señorita Diana Judith Acos
ta hija de nuestro compañero y 
Jefe del Personal de esta Empre
sa, don Eduardo Acosta.

Es con singular complacencia 
que estas páginas del BAM ha
cen llegar a tan gentil damita, que 
llena de ensueños y de ilusiones 
y rodeada del cariño de sus amo
rosos padres, inicia el camino de 
su primavera, nuestras frases de 
felicitación y de aprecio.

De vacaciones

Nuestro compañero de labores 
y Director de este semanario don 
Renato Ozores O. se va de vaca
ciones la próxima semana.

Posiblemente cuando es+e nú
mero del BAM llegue a ’las manos 
de nuestros lectores, el señor Ozo
res se encuentre con rum.bo a la 
ciudad de México para asistir a 
la Conferencia Sobre Cultura His- 
pano-Americana a la cual ha si
do gentilmente invitado.

Le deseamos buen viaje, felices 
vacaciones y pronto regreso a 
nuestro querido Director.

Condolencia
Aunque tarde le hacemos lle

gar a la familia Niño, de Colón 
y muy especialmente al compa
ñero Eélix O. Niño, empleado de 
aquella Planta nuestro más sen
tido pésam.e por el fallecimiento 
de su señora madre en días pa
sados.

Encargado de la Dirección 
del BAM

RAMON M. VALDES A.

Con motivo de estar en uso de un 
mes de vacaciones el Sr. Renato Ozo
res, ha asumido la Dirección de este 
Semanario BAM nuestro compañero
Monchi Valdés a partir de la próxima
semana.

Al mismo tiempo colaborarán con 
el amig;o Valdés los compañeros Gui
llermo Mata, en la Planta Balboa e 
Ismael Torres en la Planta Mlivcaukee 
quienes en todo momento han brinda
do su concurso para que el interés por 
este semanario no decaiga en ningún
momento y siga siendo la entretención
y el vehículo de información de todos 
los compañeros.

Tome CANADA DRY

^ P l  o  ’j I
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SU a
Hace poco tiempo, la Junta Directiva del Club BAM publicó en

este semanario la lista completa de gastos eíectuados con motivo del
paseo últimamente celebrado, iníormando así a los socios del esta
do íinanciero de la asociación. Nadie ignora, en consecuencia,
que el estado económico del Club no permite por ahora hacer gran
des erogaciones, y que la celebración de otro paseo supondría la
necesidad de hacer frente a unos gastos superiores a las posibili
dades monetarias de la entidad. Pero como quiera que la estación
seca está a punto de terminarse, que la íiesta celebrada hace unos
meses fue un completo éxito, y que una de las finalidades principa
les del Club es la organización de actividades de esta clase, enca
minadas a fomentar la amistad, el compañerismo y el trato mutuo
entre los socios, pertenecientes todos a la Cervecería, varios compa
ñeros han estimado posible que la Directiva decida la celebración
de otro paseo antes de que termine su período de gobierno y, sobre
todo, antes de que las lluvias dificulten la organización de un acto
de esta clase. Se basan quienes así opinan, .en el hecho de que te
niendo el Club en perspectiva varios meses de inactividad social —

precisamente debido a la época de lluvias —  y  existiendo la posibi
lidad de organizar un paseo que no supusiera grandes gastos, la
Directiva podría, tal vez, conseguir anticipados fondos necesarios,
que luego serían reintegrados a la caja de la asociación.

En cuanto a estas posibilidades es naturalmente, a la Junta Di
rectiva del Club a quien corresponde decidir... Nosotros, por nuestra
parte, no olvidamos que, en efecto, la celebración de fiestas y paseos
constituye la finalidad principal de nuestro Club, y que la mayoría
de los socios pertenece a la asociación con el deseo de contribuir al
sostenimieinto de una entidad que organiza actividades de esta cla
se, tan adecuadas para el desarrollo del compañerismo y el buen
entendimiento. Pero, si la situación económica del Club no lo permi
te —  y el estado financiero del mismo es algo que todos pueden co
nocer —  no debe insistirse en solicitar actividades de esta clase. So
bre todo, debe tenerse en cuenta que si la actual Junta Directiva se
propone celebrar la reunión con que tradicionalmente se celebra to
dos los años el aniversario de la fundación del Club, tal fiesta exige
gastos de consideración.

Por las consideraciones apuntadas, nos permitimios sugerir a la
Junta Directiva que, por medio de este semanario, dé a conocer o. 
los socios, sus puntos de vista y sus planes para la celebración del
aniversario del Club.

La Cooperativa, 
préstamos y los 
fiadores

los

Gracias a la diligente labor del 
cajero de la Cooperativa Nal. de 
Ahorros Luis A. Goutte, esta ins
titución está haciendo una revi
sión pormenorizada de todas .a- 
quellas cuentas que se encuen
tran pendientes de cobro por ha
berse retirado sus deudores de la 
Empresa. Al mismo tiempo se les 
ha enviado una circular a todos 
sus fiadores avisando el hecho.

En principio estimamos que és
to está bien. La Cooperativa 
presta para que se le pague. Y 
los fiadores deben responder por, 
sus fiados.

Pero es el caso ya, sobre todo 
ahora que se están revolviendo 
papeles viejos, que advirtamos la 
mala costumbre adoptada por la 
Cooperativa desde sus inicios con 
relación a estos asuntos.

Por una parte nunca se le ha 
informado una parte se le ha 
deudor ha dejado de pagar y por 
oha, más grave aún, se ha hecho 
una costurcibre pensar que el so
lo hecho de que el deudor deje 
de pertenecer a la Empresa deja 
de ser solvente y por lo tanto se 
paralizan todas las diligencias pa
ra hacerles efectivas las deudas. 
Y éso no debe ser así. Hay casos 
de ex-compañeros que tienen re
cursos para p a g a r  y no lo 
han hecho porque, desgraciada
mente para el fiador, no ha ha
bido una efectiva e inteligente di
ligencia para conseguirlo. La 
Cooperativa ha dejado al fiador 
a merced de la buena fe del deu
dor principal.
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De regreso:
Después de pasar sus vacacio

nes por el interior de la Repúbli
ca, está de nuevo entre nosotros 
el compañero José I. Sanjur, em
pleado del Departamento de Bo
degas y ex-Jefe de Circulación 
de este semanario.

Sanjur visitó entre otros lugares 
las ciudades de Santa María, O- 
cú y Las Tablas y nos ha pedido 
que hagamos constar por este me
dio su agradecimúento a las fa
milias de los compañeros José M. 
Ortega y José de la R. Mirones 
por todas las atenciones recibidas 
durante su viaje.

Es hora que se rectifiquen esas 
prácticas. Que al fiador se le dé 
por lo menos la garantía que la 
sociedad perseguirá en primera 
instancia, hasta donde sea posi
ble, ai deudor principal por todas 
las vías a mano, inclusive las le
gales. Y que sólo en último caso 
se proceda contra el fiador soli
dario. Esto lo hacen todas las 
instituciones de crédito.

De no ser así nadie querrá ser
vir de fiador con las consiguien
tes inconveniencias para la so
ciedad.

Prometemos ocuparnos de este 
asunto próximamente, pero antes 
nos atrevemos a sugerir que se 
busquen los servicios de un abo
gado que se encargue única y ex
clusivamente de esos cobros a co
misión. Hay muchos que lo ha
rías. Si se incurrieran en gastos 
legales son los deudores morosos 
los que tendrán que pagarlos.

Y en caso que se tenga que pa
gar la comisión debe pensarse 
que es preferible cobrar una cuen
ta con ese descuento que cargár
sela al fiador, cuando sabemos 
perfectamente bien que no se ha 
cobrado porque la misma Coope
rativa ha incurrido en el pecado 
de no hacer las diligencias del 
caso para conseguirlo.

F L A S
Por Yucu Yucu, 

Corresponsal Especal

FLASH! . . Mañana domingo, con
la asistencia de los señores Ernesto de 
la Guardia Jr. y  Francisco José Lina
res, Gerente General y Sub-Gerente
General de nuestra empresa, se dará 
comienzo a la serie, extra de tres par
tidos entre los potentes conjuntos Cer
teza Balboa, ahijados de don Ernesto 
y H. B., ahijados de don Francis, ga
nadores de la primera y segunda vuel
ta de nuestro campeonato respectiva
mente, para decidir el Campeonato de 
Softball de la Cervecería Nacional,
Temporada de 1951 . Flash! .
Este sensacional partido empezará a 
las 10:00 a.m. y se celebrará como to
dos los de la liga en nuestro diamante
de Pasadena . . . Flash! . . . Ambos
equipos han anunciado ya sus lanza
dores: por los azules de la Balboa ocu
pará el morrillo el veterano de la So
cial “Chao” González, quien terminó
la temporada en tercer lugar entre los 
lanzadores con marca de 3 ganados y 
1 perdido. Por los rojos del H. B., su
birá a la lomita el lanzador campeón
de la temporada, Guillermo Mata, 
quien implantó marca de 8 ganados 
contra l derrota . . . Flash! . , . Las 
opiniones sobre el resultado de la se
rie están bastante divididas, sin em
bargo favorecen levemente al H. B., 
equipo que demostró el mejor “team
work” y batería durante la segunda 
vuelta . . . Flash! . . .  De fuentes
extraoficiales se ha sabido que Don
Francis Linares ya encargó el trofeo
que prometió a sus muchachos si ga
nan el campeonato . Flash!
De esta manera clausurará actividades
la Temporada de Softball BAM-Sin- 
dicato de 1951, una de las Ligas me
jor organizadas en nuestro medio, lle
vada a feliz término gracias a la coo
peración de nuestros altos jefes, prin
cipalmente nuestros Gerente y sub-Ge- 
rente y al apoyo decidido que le pres
taron en todo momento los Directores
del Club BAM y los del Sindicato de 
Empleados de la Industria Cervecera,
patrocinadores del evento . . . Flash!
. . .  Se acabaron por esta semana los 
Flashes . . .

Tome siempre las

Cervezas Panameñas

Se toman con orgnilo

Se brindan con placer
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SINDICATO ORAL. DE TRABAJA
DORES DE LA INDUSTRIA CERVE

CERA DE PANAMA

Detalle de los gastos efectuados con
motivo de la celebración del 3er. ani
versario de la fundación del Sindicato.
Baile en el Salón Tania.
Música 100.00
Cerveza 71.0o
Sodas 5.30
Vasos 18.75
Cantineros 14.00
Bórax para el piso 2.00
Licor para los músicos 4.00
Fuerza y Luz (instalación de

medidores de corriente) 10.00
Alquiler de un piano 10.00
Alquiler de micrófono 10.00
Fotografias 15.00
Tarjetas de invitaciones 11.85
Papel toballa 0.38
Botellas vacías perdidas 1.55
Varios 1.30

Total B. 289.15
R. M. VALDES A.

Srio. de Finanzas

A Monchi Valdés 
le dedicaron 
un juego

El martes de esta semana y en 
el campo de juegos de Santa Ri
ta, nuestro compañero de labo
res y Jefe de Redacoión dei BAM 
fue objeto de merecida distinción.

El equipo de soft-ball Matías 
Cerrud que marcha a la cabeza 
en la Liga Comercial de este de
porte le dedicó el juego que sos
tuvieron con el potente equipo 
Monteczuma.

El equipo en mención está in
tegrado en su totalidad por mu
chachos pertenecientes a distin
tos conjuntos musicales de la lo
calidad y en cada presentación 
que hacen demuestran que son 
tan buenos músicios como juga
dores de soft-ball. El manager del 
equipo es el conocido y popular 
administrador de la Terraza del 
Jardín don Matías Cerrud.

Monchi Valdés lanzó la prime
ra bola del juego y después ga
lantemente ''pitched'' un zungo 
para celebrar la victoria en la Te
rraza del Balboa antes mencio
nada.

Treinta años de servicios Cumpleaños
Queremos felicitar de la mane

ra más sincera al compañero de 
trabajo Sabino Ortiz Wong, el 
Chino Ortiz, como le llamamos fa
miliarmente en esta casa con 
motivo de cumplir el próximo 21 
de Abril 30 años de servicios con
secutivos en la Empresa.

Ortiz es un antiguo empleado 
del Departamento de Envese. Allí 
nc ejecutado casi todos los tra
bajos relacionados con el funcio
namiento del mismo (lavadora, lle
nadora, pasteurizadora, etiqueta- 
dora, revisión y empaque). Ac- 
tualm.ente ocupa el cargo de Jefe 
de Aseo del Envase, puesto que 
llena a satisfacción de jefes y 
compañeros.

Con motivo de este aconteci
miento BAM, en honor a tan dis
tinguido y cumplido compañero 
se complace en publicar sus da
tos biográficos que reposan en 
nuestros archivos:

Don Sabino Ortiz W. nació el 
19 de Febrero de 1895 en San Pa
blo, aldea cercana a la vieja po
blación de Gorgona (territorio que 
está actualmente bajo la jurisdic
ción de la Zona del Canal).

Hijo de don Guillermo Wong, 
corredor de comercio de naciona
lidad china, domiciliado en el Its- 
m.o, fallecido ya y de doña Ana 
Joaquina Ortiz, dama colombia
na, muerta también.

Hizo algunos estudios elemen
tales en la Escuela de su lugar 
natal. Pasó todos los años de su 
niñez y de su adolescencia corno

COSAS DEL TIEMPO

Hace tres años y pico 
el jefe del personal
era un joven muy formal
pero no era un hombre rico.

Después recibió una herencia
de parte de un familiar
y hoy está en la opulencia
pues la supo aprovechar.

Antes era delgadillo,
pero como nada le fatiga
ahora está echando barriga
y . . . otra cosa que no digo.

DON Q.

STA. JUDITH SAUCEDO
Muy festejada se verá hoy la seño

rita Judith Saucedo quien celebra un 
año más de vida al lado de sus amo
rosos padres y quien tendrá el gus
to de recibir a sus amistades con tal 
motivo. La Sta. Judith es hija del 
compañero Arturo Saucedo; que dará 
una fiestecita para despedir a su que
rida hija, quien parte la próxima se
mana para la bella y culta ciudad de 
Santiago de Veraguas a continuar sus 
estudios en la Escuela Normal Juan
D. Arosemena. Le deseamos muchas
felicidades.

viajero en compañía de su padre 
a quien las necesidades anejas a 
su condición de vendedor trashu
mante, le mantenían en con-stan- 
tes viajes a Bocas del Toro, Chan- 
guinola. Almirante, Puerto Armue
lles, Colón y 'casi todo el interior 
de la República.

Una vez independizado de la tu
tela paterna ingresó como "pin
che" en los trabajos de la Zona.

En 1921 (21 de Abril como lo 
dejamos apuntado) se enroló en 
Departamento de Envase de esta 
Cervecería donde ha permaneci
do como un leal y eficiente servi
dor hasta la fecha.

La casa del compañero Wong 
es un ejemplo de lo que vale el 
propio esfuerzo y la perseveran
cia honrada en el trabajo.
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